

高根、北大平、関口、黒田、中原、朝日中野、薦川、岩沢

たかね まちづくり通信

互いに支え合って固有の自然や歴史文化を守り暮らしやすい地域環境をつくる

もくじ

p1…朝日みどり小学校大運動会 p2…高根地域のお宝冊子を制作中です！ p3…地域みんなでラジオ体操・高根天蓋高原夏祭り・中原集落敬老会 p4…おらどこの・あさひまつりのご案内・新潟県ふるさとづくり大会in村上のご案内・編集後記

9月25日 朝日みどり小学校大運動会



私は白組の団長でした。応援賞を得るためにがんばってきました。本番では、少しうまくなれど、練習の時の何倍もの声を出しました。その結果、白組のみんなも、練習の何倍もの声を出してくれました。おかげで、みごとW優勝をとることができました。応援団長をやって本当によかったですと思いまし

て。秋晴れの下、朝日みどり小学校の運動会が行われました。5月に行われる予定でしたが9月まで延期となり、その間様々な行事がある中で子どもたちが気持ちを切らすことなく、練習や準備を頑張つきました。応援や競技に磨きがかかり、子どもたちのたくましい姿に成長を感じました。

またやりたいなあ……。

赤組団長 6年 遠山恵一郎

運動会を終えて

鈴木 郁

朝日みどり小学校PTA会長



おらどこの！

今回は、黒田集落の「かかし祭り」の紹介です！



いたがきひろと
板垣裕仁さん

小学4年の時から今年で12回目の「かかしまつり」を開催し、現在館腰保育園に勤務しています。

Q 「かかし祭り」をはじめたきっかけは？

A 小学生の時に見た館腰のかかし祭りに憧れて、自分もやってみたかったから。



Q 「かかし祭り」の大変な所や楽しみは？

A 大変な所は、年に5~6体の作品を一人でつくることです。見に来てくれた人が喜んでくれると嬉しいですし、また続けたくなります。あと、かかしまつりのブログを通じて、学生向けのラジオ番組（東京FM）に取り上げてもらいました。県外からも見学に来てくれた時はとても嬉しかったですね。



▲板垣さんが製作したかかし

Q 今後の夢と皆様へのメッセージを！

A 少しずつ作品を増やして、この先15回、20回と開催できるようにしていくのが夢です。毎年8月頃に開催しているので、皆様もぜひ見に来て下さい。私の「かかしまつりブログ」も合わせてご覧頂けたらと思います。

あさひまつりのご案内

元気で活力のある地域を目指すために、朝日地区の恵まれた自然などの特性を活かした「あさひまつり」を朝日みどりの里を会場に10月23日に開催します。

芸能発表、農業生産物のトラック市、郷土料理の販売、JAによる物販や各種団体による特産品の販売、土木関係機械展示、かぼちゃイベンントや健康に関するイベントなどが盛りだくさんです。ぜひお越しください。



新潟県ふるさとづくり大会in村上のご案内

新潟県内でコミュニティ活動に携わる住民と市町村のコミュニティ行政担当者が一堂に会して研修と情報交換、そして交流を行うことにより、県内における住民自治活動の普及と活性化を図る大会が、今年は村上市で開催されます。

県内各地でのコミュニティ活動を知るいい機会ですので、多数の皆さんの参加をお願いします。

○日時 平成28年11月13日(日) 13:00~16:45

○会場 村上市総合文化会館

*終了後、朝日みどりの里体験交流センターで交流会を開催します。

問 村上市役所自治振興課自治振興室

☎53-2111 (内) 331

編集後記

たかねまちづくり通信の原稿依頼を快く引き受けさせていただきまして皆様には感謝しております。これからも地域の情報発信の場として地域の活性化と世代間交流の推進など、多数の皆様に参加していただけるような企画を考えていきたいと思っています。今後ともまちづくり協議会の活動にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

地域振興部 小田 弘(薦川)

発行・お問い合わせ

■発行 たかねまちづくり協議会

■編集 地域振興部

■事務局 〒958-0292 新潟県村上市岩沢5611番地
(村上市朝日支所地域振興課内)

■連絡先 TEL0254-72-6881 FAX0254-72-0328
E-mail as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp

地域みんなでラジオ体操に参加して ～お寺の境内から始まる地域の絆づくり～

岩澤 雄一(岩沢)

ラジオ体操へ参加させていただき2年目になります。毎朝子どもも二人と眠い目を擦りながら会場である岩沢の医泉寺さんへ。会場がお寺のか体操開始前から何故か気持ちが引き締まります。期間中は、時間に遅れ走ってくる子、あくびをしながら体操しあわせあちゃんから「喝！」を受ける子、様々ありましたが、早朝の澄みきった空気の中、皆さん楽しく元気に体操し、爽やかな汗をかかれておりました。

期間を通して、ラジオ体操は「健康づくり」だけではなく、子どもと大人が毎朝顔を合わせ挨拶し、お互いの心を繋げ、世代を超えた「地域の絆づくり」に繋がる場だと感じました。



2016.8.7(日) 高根天蓋高原夏祭り

地域振興部長 飯沼 聰(岩沢)

8月7日の日曜日、高根天蓋高原夏祭りに協力団体として参加し、今年は、昨年のバルーンアートに加えて、わたあめの提供もさせていただきました。

高根フロンティアクラブ主催のこの夏祭りは歴史あるイベントで、天蓋高原に広がるひまわり畑(今年は純白の蕎麦の花)を見下ろしながら、地元のアマチュアバンドによる演奏やダンスが行われ、夜には花火も打ち上げられました。

また、屋台村では、朝日豚の焼肉や岩魚の塩焼き、キンキンに冷えた新鮮なトマトやキュウリ等、地元の美味しいものがたくさん提供されていました。

この夏祭り、打合せから参加させていただきましたが、高根フロンティアクラブ実行委員の皆様の熱意、チームワークが素晴らしい、一人一人が楽しんでいる姿が、まちづくりや人づくりに繋がっていると感じました。



2016.9.17(土) 中原集落敬老会

事務局長 岩沢 和英(中原)

中原敬老会は、公民館主催で2年に1度集落センターで開催されています。今年の対象者は80名、参加者は来賓あわせて43名で盛大に開催されました。

来賓祝辞を経て乾杯と続き、アトラクションは中原集落にお住いの保育園児のお遊戯と紹介、そしてメインイベントに山田夢遊さんによるマジックショー。

みなさん飲食を忘れて真剣に見入っていました



高根地域のお宝冊子を制作中です！

たかねまちづくり協議会では、平成27年度～28年度の2年計画で高根地区8集落の「お宝」を詰め込んだ冊子制作に取り組んでいます。

制作は、編集委員会を立ち上げ、4名の編集委員が作業にあたっています。平成27年度は21回もの会議を開いて検討を進めてきました。平成28年度もこれまで14回の会議を開いています。

また、区長さんはじめ各集落の方々に相談員としてお願いし、様々な作業のお手伝いやアドバイスをいただいているいます。

いよいよ制作が佳境に入ってきたので、今回はその状況をお知らせします。

■たかねまちづくり協議会 お宝再発見冊子編集委員

No	氏 名	備 考
1	小川 寿幸	編集委員長(関口)
2	宮村 安二	編集副委員長(朝日中野)
3	和田 壽久	たかねまち協会長(黒田)
4	海沼 順一	たかねまち協副会長(関口)



▲編集委員会のようす

お宝再発見!! 冊子作成 最終章

編集委員長 小川 寿幸(関口)

お宝再発見の集大成として、編集委員4名で朝日村史などの資料を参考にしながら、みなさん自分が話には聞いたことがあるが、実際に見たことがない物・景観といった「お宝」に再び光を当てることで、足を運びたくなるような、読みやすく、興味をそそるような内容の冊子をとの思いで制作に取り組んできました。

どうにか最終章に入ったところで、追加せざるを得ない事項が出てきて、ページ数の増加に伴う予算との兼ね合い、写真の撮り直しや追加、不慣れな校正などの作業に追われて右往左往しながら取り組んでいる状況です。

12月下旬から1月中旬頃には各戸に配布予定となっていますので、ぜひお読みいただき、「おらだちの村、おらだちの集落」のお宝に今一度注目し、お茶の間の話題にしてみてください。



▲パソコンを使っての編集委員会



▲冊子の内容 (予定)

冊子編集に携わって

会長 和田 壽久(黒田)

冊子編集に携わって、様々なエピソードが生まれた。

高根集落の耳神様を調べていたら、「九十数年前、耳を病んでいる子どもがいて、ある日、川から拾ってきた石を耳に当てるうちに……」を聞いて、だんだん話が面白くなり、もう少し詳しくすることになった。

また、岩沢集落のまちあるきでは、飯沼総本家の土蔵を見学して、全て檜の柱で作られた壁と赤倉石でビッシリと敷き詰められ……などという内容で興味深く編集した。

小川委員長や各編集委員が五感を駆使して考え、各集落の相談員からアドバイスをいただいた。乞うご期待！

た。最後にカラオケを歌い、楽しいひと時を過ごしました。

